

ANLAGE E

AZ: 9103-22-0036			
ZB	ZV	ZR	R
0	013	✓	

09. Juni 2022



Europäisches Parlament

07. JUNI 2022

Die Präsidentin

Herr Dieter Reiter
 Oberbürgermeister
 Landeshauptstadt München
 80313 München
 Deutschland

BoB-177 ✓
 erl.
 04.06.22

D 306045 02.06.2022

Sehr geehrter Herr Oberbürgermeister,

vielen Dank für das Telefongespräch vom 2. Mai 2022.

Im Rahmen der Präsidiumsbeschlüsse vom 25. November 2019 und 23. November 2020, beabsichtigt das Europäische Parlament, an den Standorten seiner Verbindungsbüros innovative Besucherzentren einzurichten.

Acht Ausstellungen dieser Art sind bereits mit großem Erfolg in Betrieb, darunter *Erlebnis Europa* in Paris und Berlin, 20 weitere befinden sich in Bau bzw. in Planung. Diese Ausstellungen werden vom Europäischen Parlament betrieben und sind für die Öffentlichkeit frei zugänglich.

An Multimediatischen werden die künftigen Besucherinnen und Besucher entdecken können, was die Europäische Union ist, wie sie funktioniert und wie man sich als Bürgerin und Bürger aktiv an der EU-Politik beteiligen kann. Außerdem wird man in Lebensgeschichten von Europäern stöbern können. Des Weiteren ist ein Planspiel vorgesehen, in welchem in die Rolle von EU-Abgeordneten geschlüpft werden kann und die jeweiligen Interessen in Ausschüssen und in einer fiktiven Plenarsitzung verteidigt werden können. Das Highlight der Ausstellung wird ein Kino sein, in dem man nicht nur Zuschauer sein wird, sondern das Gefühl bekommt, als Abgeordneter an einer Sitzung des Europäischen Parlaments teilzunehmen.

Am 13. Dezember 2021 hat das Präsidium des Europäischen Parlaments beschlossen, dass *Erlebnis Europa* Besucherzentren auch in den fünf Außenstellen der Hauptstadt-Verbindungsbüros des Europäischen Parlaments – u.a. in München – errichtet werden können. Bereits vor dem Abschluss des laufenden Programms in den Hauptstädten können die zuständigen Dienststellen des Europäischen Parlaments mit der erforderlichen Bewertung eines Gebäudes beauftragt werden, falls sich in der Stadt einer dieser Außenstellen die Gelegenheit ergeben sollte, ein geeignetes Gebäude zu sichern.

In der Anlage finden Sie das Protokoll der Sitzung, dass den Beschluss des Präsidiums wiedergibt.

Im Dezember 2021 konnten bereits erste Kontakte auf Arbeitsebene zwischen den Dienststellen des Europäischen Parlaments und der Verwaltung der Landeshauptstadt geknüpft werden. Es ergab sich die Gelegenheit, die freiwerdenden Räumlichkeiten im linken Flügel des Rathauses zu besichtigen, welche den Kriterien eines Besucherzentrums *Erlebnis Europa* geradezu ideal entsprechen.

Vg. (a. Teil 2) angelegt

0020

Wie ebenfalls in unserem Telefonat besprochen, ist das Parlament an die Bestimmungen für das öffentliche Vergabewesen im Rahmen der Haushaltsordnung für die Europäische Union gebunden. In naher Zukunft wird die Verwaltung des Europäischen Parlaments daher mit einer vorgeschriebenen, formellen Immobilienmarktanalyse beginnen.

Es liegt auf der Hand, dass die Räumlichkeiten im Rathausgebäude hochinteressant sind und wir freuen uns darauf, deren Potenzial im Rahmen der prozedural vorgeschriebenen Machbarkeitsstudie zu untersuchen. Meines Erachtens ist ein *Erlebnis Europa* Besucherzentrum am vorgesehenen Standort eine hervorragende Möglichkeit mit Bürgerinnen und Bürgern über Europa zu kommunizieren und zugleich eine Attraktion für Bürgerinnen und Bürger, für Schulen sowie Besucherinnen und Besucher Münchens.

Selbstverständlich ist diese grundsätzliche Interessensbekundung keine formelle Zusage zur Anmietung der besagten Räumlichkeiten, da das Europäische Parlament - analog dem Vergabewesen für die Kommunen - die in der Haushaltsordnung festgelegten rechtlichen Verfahren und Anforderungen in vollem Umfang beachten muss.

Ich danke Ihnen nochmals für Ihr Interesse an unserer gemeinsamen Europäischen Union und hoffe auf eine zukünftige Zusammenarbeit.

Mit freundlichen Grüßen

Anlage: Protokoll der Sitzung des Präsidiums des Europäischen Parlaments vom 13. Dezember 2021